



ZINZENDORFSCHULEN · Postfach · 78121 Königsfeld

An die

Eltern der Schülerinnen und Schüler  
unseres Internats

## Internatsleitung

**Internatsleiter Joachim Jünemann**

Telefon: + 49 (0) 7725 / 9381-51

Fax: + 49 (0) 7725 / 9381-53

Email: [juenemann@zinzendorfschulen.de](mailto:juenemann@zinzendorfschulen.de)

**Sekretariat Sr. Kölle**

Telefon: + 49 (0) 7725 / 9381-50

Fax: + 49 (0) 7725 / 9381-53

Email: [koelle@zinzendorfschulen.de](mailto:koelle@zinzendorfschulen.de)

Königsfeld, 28.02.2024

Liebe Eltern,

im Internatsleben gibt es keinen Stillstand. So werden in diesem Schuljahr wieder viele Zimmer für Ihre Kinder renoviert und der Internatsrat hat die Plissees für den Frühstücksraum im Haus Früauf ausgewählt. Alles, um das Wohlfühlen im Internat zu steigern. Auch konnten wir die Förderung in Mathematik dank Sr. Falks Einsatz ausweiten. Im März werde ich mit den beiden Vertreter\*innen des Internatsrates, Dana und Philipp, zur Tagung der Internatsleiter und der Schülervertreter nach Schleswig zum Internat Louisenlund reisen. Ich bin gespannt, was die beiden Internatssprecher als Impulse, Ideen und Anregungen der anderen DIV-Internate (die Internate-Vereinigung) mitbringen werden. Bei den Visionen für eine Weiterentwicklung unseres Internats spielen die Zusammenarbeit und der Austausch mit den anderen Internaten der DIV eine wichtige Rolle. Es bestehen Unterschiede, Vorteile und Nachteile an den unterschiedlichen Orten. Ein sehr erprobtes und erfolgreiches Konzept möchte ich hier bei uns einführen:

Für das nächste Schuljahr möchte ich Ihnen schon heute, noch vor den Schüler\*innen, eine Neuerung mitteilen: Ihre Kinder erhalten vor den Sommerferien die Möglichkeit, sich für zwei Erzieher\*innen zu bewerben, die sie sich als Bezugserzieher\*in vorstellen können.

**Die Bewerbungen** geben den Schüler\*innen die Möglichkeit, sich Gedanken über die Erzieher\*innen ihrer Wahl zu machen. Welche/r Erzieher\*in passt menschlich und von den Interessen zu mir? Auch Ideen für das neue Schuljahr einzubringen und eine Rückmeldung zu den Erzieher\*innen zu geben, ist ein Ziel des Bewerbungsverfahrens. Nebenbei lernen die Schüler\*innen einen demokratischen Prozess direkt kennen.

**Die Gruppenzusammensetzung** für das Schuljahr 2024/25 wird nach dem Prozess der Bewerbungen mit dem Internatsteam besprochen. So kann es dann im kommenden Schuljahr sein, dass Schüler\*innen der Mittelstufe mit Schülern und Schülerinnen der Oberstufe zusammenleben. Bereits vor den Sommerferien erhalten unsere Schüler\*innen die Übersicht der kommenden Gruppen samt Erzieher\*innen. Schüler\*innen, die im Laufe des Schuljahres 2024/2025 neu dazukommen, werden dann nicht mehr nach der Klassenstufe einer Gruppe zugeordnet. Diese Schüler\*innen werden nach schulischem Bedarf und besonders nach ihrer Persönlichkeit und sozialen Aspekten in einer passenden Gruppe aufgenommen.

### Hausanschrift

Mönchweilerstr. 5  
78126 Königsfeld  
Steuer Nr. 63087/40422  
USt-ID Nr. DE140553504

### Kontakt

Telefon: + 49 (0) 7725 / 9381-0  
Telefax: + 49 (0) 7725 / 9381-29  
Email: [info@zinzendorfschulen.de](mailto:info@zinzendorfschulen.de)  
[www.zinzendorfinternat.de](http://www.zinzendorfinternat.de)

### Bankverbindungen

Sparkasse Schwarzwald-Baar  
IBAN: DE13 6945 0065 0000 0349 92Hegau  
BIC: SOLADES1VSS

Volksbank eG Schwarzwald Baar Hegau  
IBAN: DE53 6949 0000 0006 0002 23  
BIC: GENODE61VSS



Der **Gruppenbereich** mit eigenem Aufenthaltsraum wird ein Flügel oder Flur im Haus sein. Die „Flügelgruppen“ werden von einer Bezugsbetreuerin / einem Bezugsbetreuer geleitet, die / der wie bisher den Kontakt zur Schule pflegt und direkte/r Ansprechpartner\*in für Sie als Eltern sein wird. Die Gruppe kann ihren Wohnbereich selber gestalten, vielleicht finden sie auch einen schönen Namen oder Slogan für sich. Das wird interessant, wenn unterschiedliche Altersgruppen, Jungen und Mädchen, sich einigen werden.

**In der Internatsfamilie** helfen die älteren Schüler\*innen den jüngeren und die jüngeren sollen die älteren Schüler\*innen als Vorbild betrachten. Ihre Kinder werden sich, geführt durch die gewählte Erzieherpersönlichkeit, noch wohler fühlen, das Internatsleben wird bereichert und das Lernen sowie die schulischen Ergebnisse werden dadurch positiv beeinflusst. Und schließlich lernen die Schüler\*innen in ihren Gruppen viel für das Leben. Ich hoffe, dass damit die Wertigkeit der Internatsgruppe gestärkt wird und der Zusammenhalt, das „für einander Einstehen“, zunimmt. Gerade in einer Zeit von Unsicherheit und Problemen ein wichtiges Gut. Sozialer Zusammenhalt, wenn er durch uns geleitet wird, schützt vor Verlockungen und Gefahren.

**Die Lernzeiten** mit den Fachlehrern aus der Schule haben sich bewährt und bleiben natürlich bestehen, je nach Bedarf in Lerngruppen oder in Einzelförderung. Das Gute von heute soll im neuen Schuljahr mit neuem Gutem zusammengeführt werden. Ziel ist es, dass Ihre Kinder in Zukunft noch besser gefordert und gefördert werden und sich das Internatsleben weiter entfalten kann. Der Aspekt des gemeinsamen Lebens und Lernens hin in eine erfolgreiche und glückliche Zukunft steht mit Erfolgen in der Schule an oberer Stelle bei dieser Modernisierung des Internats.

**Feedback:** Natürlich wird es notwendig sein, dass wir die Schüler\*innen im kommenden Schuljahr in den regelmäßig stattfindenden Gruppentreffen nach ihren Eindrücken, Stolpersteinen und Ideen befragen. Auch Sie, liebe Eltern, werden die Möglichkeit erhalten, mir nach dem ersten Halbjahr des Schuljahres Ihre Eindrücke mitzuteilen. Unbenommen davon bleiben Ihre regelmäßigen Gespräche mit den Bezugsbetreuer\*innen. So bleibt der Prozess und die Weiterentwicklung zum Wohle Ihrer Kinder am Laufen. Bei Fragen und Hinweisen können Sie sich gerne an mich wenden.

Weiter geht es mit Freude und Elan.

Herzliche Grüße aus Königsfeld

  
Joachim Junemann  
Internatsleiter

AGFS

*die internate*  
VEREINIGUNG e. V.

Evangelische  
Internate  
Deutschlands



EVANGELISCHER  
SCHULBUND  
e. V.